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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO M~S DE NOVEMBRO DO
CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CI~NCIAS AGRÁRIAS DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO EspíRITO SANTO, REALIZADA EM DOZE DE
NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E TREZE (12.11.2013), As TREZE HORAS E
TRINTA MINUTOS. REUNIU-SE NAS DEPEND~NCIAS DO AUDITÓRIO DO CCA-
UFES, O CONSELHO DEPARTAMENTAL. SOB A PRESID~NCIA DO PROFESSOR
JULlÃO SOARES DE SOUZA LIMA, DIRETOR DO CCA. ESTIVERAM PRESENTES
OS SEGUINTES CONSELHEIROS: GERALDO REGIS MAURI. VICE-DIRETOR DO
CCA; TAISSA RODRIGUES MARQUES DA SILVA. SUBCHEFE DO
DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; MARCO ANTÓNIO SARTORI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; SIMONE PEREIRA TAGUCHI
BORGES. SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; TAís
CRISTINA BASTOS SOARES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E
NUTRiÇÃO; ARIADNE MARRA DE SOUZA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE
GEOLOGIA; CARLOS ALBERTO MANFR~, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
MATEMÁTICA PURA E APLICADA; LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; RENATO RIBEIRO PASSOS,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE PRODUÇÃO VEGETAL; JOSÉ Luís PASSAMAI
JUNIOR. CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUíMICA E FíSICA; JOSEVANE
CARVALHO CASTRO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; MILENE
MIRANDA PRAÇA FONTES, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-
GRADUAÇÃO; HÉRCULES DA SILVA MIGLlO, REPRESENTANTE DO CCA NO
CEPE/UFES; JOSÉ FRANKLlM CHICHORRO, REPRESENTANTE DO CCA NO
CEPE/UFES; ULYSSES RODRIGUES VIANNA, REPRESENTANTE DOS
COLEGIADOS DOS CURSOS DE AGRONOMIA E ENGENHARIA FLORESTAL;
VALÉRIA ALVES DA SILVA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS
DE CI~NCIA DA COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; WELINGTON
RONILDO CLARINDO. REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE
GEOLOGIA, CI~NCIAS BIOLÓGICAS BACHARELADO E CI~NCIAS BIOLÓGICAS
LICENCIATURA; ANDRÉ GUSTAVO VASCONCELOS COSTA, REPRESENTANTE
DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE FARMÁCIA E NUTRiÇÃO; LUIZ ANTÓNIO
BORGES JUNIOR, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE
ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA, ENGENHARIA QUíMICA E
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; JANKERLE NEVES BOELONI, REPRESENTANTE
DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE MEDICINA VETERINÁRIA E ZOOTECNIA;
JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS ~
CURSOS DE QUíMICA. FíSICA E MATEMÁTICA E PAULO ALEXANDRE LOBATO,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. AUSENTE,
COM JUSTIFICATIVA, O CONSELHEIRO HELDER DE AMORIM MENDES, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO. AUSENTE, O CONSELHEIRO
HENRIQUE MACHADO DIAS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CI~NCIAS
FLORESTAIS E DA MADEIRA NÃO HOUVE REPRESENTAÇÃO DISCENTE POR ~
ESTAREM COM MANDATO VENCIDO DESDE 04/05/2013 Havendo quorum, o
senhor Presidente declarou aberta a Sessão 1. Expediente: O Presidente, com~
palavra, solicitou a Inclusão dos seguintes assuntos 1.1 Protocolad o

~
1- Reunião Ordlnána do Conselho Departamental do mês de novembro - 1211 2013 1

f~;: ~~e~~ 1
'fi' !7 / IX jI~ (J7P \IV gr



@
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO

CENTRO OE CIÊNCIAS AGRÁRIAS
Conselho Departamental

46 23068.776156/2013-17 - Departamento de Zootecnia - Aline Mayra Ventorim
47 Nunes Maretto - Solicita homologação dos nomes dos representantes discentes no
48 Departamento de Zootecnia e no Colegiado do Curso de Zootecnia. 1.2 Protocolado
49 n° 23068.777654/2013-79 - Departamento de Computação - Solicita alteração de
50 banca de Concurso para Professor Adjunto A na área Ciência da Computação (CNPq
51 1.03.00.00-7) e Subárea Engenharia de Software (1.03.03.02-2). Foram excluídos os
52 seguintes assuntos: 1.3 Protocolado nO 23068.772315/2013-04 - Departamento de
53 Geologia - Arthur Dias Pessoa - Solicita extrapolação de carga horária. Parecer da
54 Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais. 1.4 Processo nO23068.772224/2013-61
55 - Departamento de Geologia - Filipe Altoe Temporim - Solicita extrapolação de
56 carga horária. Parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais. 1.5 Processo
57 nO23068.771648/2013-16 - Departamento de Geologia - Guilherme Loriato Potratz
58 - Solicita extrapolação de carga horária. Parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e
59 Culturais. 2. Pauta: 2.1 Resolução n' 015/2013 - O PRESIDENTE DO CONSELHO
60 DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CI~NCIAS AGRÁRIAS DA UNIVERSIDADE
61 FEDERAL DO EspíRITO SANTO, no uso de suas atribuições legais e estatutárias e
62 considerando o que consta no Processo nO23068.021307/2013-98 - Departamento de
63 Zootecnia; RESOLVE: Art. 10 HOMOLOGAR "ad referendum", os nomes dos
64 Professores Josevane Carvalho Castro e Maria Izabel Vieira Almeida, para exercerem,
65 respectivamente, a função de Chefe e Subchefe do Departamento de Zootecnia do
66 CCA, por um periodo de 2 (dois) anos. CCA-UFES, SALA DAS SESSCES, 06 de
67 novembro de 2013. PROF. DR. JULlÃO SOARES DE SOUZA LIMA - Presidente do
68 Conselho Departamental. Aprovada por unanimidade. 2.2 Protocolado nO
69 23068.777200/2013-06 - Programa de Pós-Graduação em Ciências Veterinárias-
70 Solicita homOlogação dos nomes dos Professores IsabeUa Vilhena Freire Martins e
71 José Geraldo Vargas para exercerem a função de Coordenador e Coordenador
72 Adjunto, respectivamente, do Programa de Pós-Graduação em Ciências Veterinárias,
73 por um periodo de 02 anos. Em apreciação, em votação. Aprovado por unanimidade.
74 2.3 Processo nO23068.0212312013-96 - Colegiado do Curso de Zootecnia - Solicita
75 análise sobre legalidade de restrição de oferta de vagas em disciplinas e pede outras
76 providências. O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê, com a palavra, leu o relato da
77 Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais informando que não houve consenso
78 entre os membros da Comissão quanto ao encaminhamento do parecer, ressaltou que
79 a Comissão não teve tempo suficiente para emitir uma análise conforme os parâmetros
80 legais que o presente processo solicita e considerando a urgência, a complexidade dos ~
81 fatos e a necessidade das providências solicitadas, a Comissão sugeriu ao Presidente ,
82 do Conselho que o processo seja analisado e votado na plenária da Câmara. APÓS'
83 ampla discussão e esclarecimentos, o Conselheiro José Luís Passamai Junior solicitou
84 vista do processo, tendo seu pedido sido deferido pelo Senhor Presidente. 2.4
85 Processo n' 23068.022008/2013-71 - Departamento de Biologia - Liana Hilda ~
86 Mengarda - Solicita autorização para prestação de serviço voluntário para ministrar a
87 disciplina 081005363 - Biologia Celular, com 06(seis) horas semanais, neste semestre
88 letivo 2013/02, sob a responsabilidade da Professora Milene Miranda Praça F~nte ,
89 para atender o curso de Agronomia. O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê, com • Jh
90 palavra, leu o relato da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais :"lpa r ~.
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91 favorável à aprovação. Em discussão, em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
92 unanimidade. 2.5 Protocolado nO 23068.776156/2013-17 - Departamento de
93 Zootecnia - Aline Mayra Ventorim Nunes Maretto - Solicita homologação dos
94 nomes dos representantes discentes no Departamento de Zootecnia: Aline Ventorim
95 Nunes Maretto, Drielly Gomes Bizzaria, Thamyris Pimentel Macedo como membros
96 titulares e Abner Luiz Castelão Campos da Fonseca, Anyara Lubiana Barata, Clara
97 Souto dos Santos como membros suplentes respectivamente; e no Colegiado.do Curso
98 de Zootecnia: Gabriel Pinto Brunoro, Gabriela Rocha Assunção como membros
99 titulares e José Marcílio Oggioni Borges, Thaís de Souza Nunes como membros

100 suplentes respectivamente pelo período de um ano a partir desta data. Homologado
101 por unanimidade. 2.6 Protocolado nO 23068.777654/2013-79 - Departamento de
102 Computação - Solicita alteração de banca de Concurso para Professor Adjunto A na
103 área Ciência da Computação (CNPq 1.03.00.00-7) e Subárea Engenharia de Software
104 (1.03.03.02-2) do Processo n' 23068.011370/2013-16. A banca passa a ter a seguinte
105 composição: Titulares: Prof. Dr. Geraldo Regis Mauri - Presidente, Prof. Dr. Bruno
106 Vilela Oliveira (membro interno - CCA-UFES) e Prof. Dr. Mateus Conrad Barcellos da
107 Costa (membro externo - IFES- Serra). Suplentes: Prof. Dr. Christiano Jorge Gomes
108 Pinheiro (membro interno - CCAlUFES) e Prof. Dr. Luciano Lessa Lorenzoni (membro
109 externo - IFES/Serra). Homologada por unanimidade. 2.7 Processo nO
110 23068.016357/2013-53 - Departamento de Engenharia de Alimentos - Prof. Marco
111 Antônio Sartori - Encaminha relatório final da Comissão para atribuição de critérios
112 de carga horária docente nas atividades que não estão previstas na ReSOlução 60/92
113 do CEPElUFES. A Comissão, constituida pelos professores Marco Antônio Sartori,
114 Paulo de Tarso Ferro de Oliveira Fortes, Taís Cristina Bastos Soares, mencionou, em
115 seu relatório, que além da consulta ao Regimento da UFES e, naturalmente, á
116 Resolução CEPE 60192, que trata da atribuição de carga horária docente, vale
117 destacar também duas resoluções descritas sucintamente abaixo em relação à
118 pesquisa e extensão: - Atividades de Pesquisa: Segundo a Resolução nO21/2013 do
119 CEPE 1 UFES, no artigo 20, os Departamentos devem definir os critérios para redução

~

120 de carga horária de seus docentes, incluindo produção intelectual mínima requerida em
121 um período de 2 (dois) anos; - Atividades de Extensão: Segundo a Resolução n° 54/97

• 122 do CEPE / UFES, no artigo 13, a carga horária semanal dos docentes envolvidos em
123 atividades de extensão deverá ser definida e aprovada pelo Departamento, de acordo
124 com as peculiaridades das atividades e disponibilidade do Setor. Os critérios
125 apresentados foram os seguintes, expresso em carga horária semanal: I. Ensino: -
126 Orientação de monitoria - PIO ou monitoria voluntária: até 01 hora por monitor; - \. ~
127 Orientação de PIBID: até 01 hora por bolsista; - Orientação de TCC - trabalhos de ~
128 conclusão de curso e monografias de cursos de graduação: quando a carga horária

•••...._ 129 não estiver prevista no PPC dos cursos, atribuição de até 02 horas por estudante nos
....••.•130 periodos regularmente matriculado; - Orientação de estágio supervisionado de

131 graduação: quando a carga horária não estiver prevista no PPC, atribuição de até 01 ~
132 hora por estudante; - Orientação de estágio não curricular: quando a carga horária não
133 estiver prevista no PPC dos cursos, atribuição de até 01 hora por estudante; -
134 Orientação de estágio docência: até 01 hora por estudante; - Orientações de aura
135 natureza: até 01 hora por estudante; - Coordenações de PIBID: até 08 horas p. ~
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projeto; - Colaboradores em projetos PIBID: até 02 horas por projeto. 11.Pesquisa: -
Orientação de PIBIC, PIVIC, PISIT: até 01 hora por estudante; - Orientação de PIBIC
Jr.. até 02 horas na atividade; - Orientação de discentes de pós-graduação "Lato
Sensu~ (especialização): até 01 hora semanal por estudante; - Orientação de discentes
de pós-graduação UStricto Sensun (mestrado I doutorado): até 02 horas semanais por
estudante; - Orientações de outra natureza: até 01 hora por estudante; - Coorientação
de discentes de pós-graduação "Stricto Sensu" (mestrado I doutorado): até 01 hora
semanal por estudante; • Coordenação de projetos de pesquisa: até 08 horas por
projeto; - Colaboradores de projetos de pesquisa: até 02 horas por projeto. 111.
Extensão: - Orientações de PIBEXT I PIVEXT: até 01 hora por estudante; -
Orientações de outra natureza: até 01 hora por estudante; - Coordenações de projetos
I programas de extensão: até 08 horas por projeto I programa; - Colaboradores de
projetos I programas de extensão: até 02 horas por projeto I programa. IV.
Administrativo I atividades de outra natureza: - Membro do NDE (Núcleo Docente
Estruturante): até 01 hora; - Membro do CPAC (Comissão Própria de Avaliação de
Curso): até 01 hora; - Membro do Colegiado acadêmico de Programa de pós-
graduação: até 03 horas na atividade; - Membro de Comissão permanente nos
Departamentos (interna no Departamento): até 01 hora por comissão; - Membro de
Comissão permanente no CCNUFES (externo ao Departamento): até 01 hora por
comissão; • Membro de Comissão permanente na UFES (externo ao Departamento):
até 01 hora por comissão; - Responsável pelo biotério: até 06 horas; • Responsável
pelo Hospital Veterinário: até 10 horas; - Responsável por laboratórios: até 06 horas; -
Membro da organização de eventos locais: até 01 hora por evento; - Membro da
organização de eventos regionais: até 02 horas por evento; - Membro da organização
de eventos nacionais: até 03 horas por evento; - Membro da organização de eventos
internacionais: até 04 horas por evento; - Responsável pelas compras de materiais de
consumo e insumos nos Departamentos: até 01 hora; - Fiscal de execução de
contratos públicos - até 01 hora; • Membro do Comitê de Ética: até 03 horas. Aprovado
à maioria com um voto contrário do Conselheiro Renato Ribeiro Passos. 3.
Comunicação: 3.1 O Presidente, com a palavra, fez a leitura do Mem. Circo N°
25/2013-GR informarido que 0 prazo para requisição de diárias e passagens será até
20 de novembro de 2013 e para pagamento até 26 de dezembro de 2013, tendo em
vista o encerramento do exercício financeiro de 2013. 3.2 Informou que está disponível
o link licitações no site do CCA, com as informações dos pregões realizados em 2013.
3.3 Comunicou que recebeu uma informação de que a data do empenho foi prorrogada \. ~
do dia 14 para o dia 17 de novembro de 2013, disse também que solicitou à Reitoria a ~ "
liberação de recurso financeiro para realização dos empenhos para custeio, mas até o , ..,.
momento ainda não houve a liberação do recurso. 3.4 Informou que a criação do
Comitê de Ética no Uso de Animais no CCA depende da autorização do Reitor e como
a UFES precisa regularizar o credenciamento da Universidade, de sua CEUA e de ~
seus biotérios no CONCEA, o Reitor entende que não é o momento para criar a CEUA
no CCA. 3.5 Informou que a Resolução que estabelece a jornada de trabalho dos
servidores Técnico-Administrativos em Educação e Docentes foi aprovada com a
implementação do sistema de ponto eletrônico biométrico, mas ainda depende
instalação e cadastro biométrico dos servidores. Disse que solicitou à itoria s -
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181 aparelhos para atender o CeA, mas não sabe quantos o CCA receberá. 3.6 Informou
182 que as câmeras de segurança com circuito interno de TV já estão sendo instaladas nos
183 prédios, mas vai faltar a instalação da cancela eletrônica no portão de entrada do CCA,
184 e para isso já solicitou à Prefeitura Universitária a adaptação 98 entrada, tendo em
185 vista que deverá haver uma ampliação para entrada e saída de veículos. 3.7 Informou
186 que a partir de fevereiro de 2014 as correspondências serão entregues pelo agente
187 dos Correios nos Setores de Departamentos do CCA. 3.8 Comunicou que a data da
188 reunião com os coordenadores de cursos de Graduação dos cursos habilitados à
189 realização do ENADE 2013 e os alunos concluintes dos cursos de Agronomia,
190 Farmácia, Medicina Veterinária, Nutrição, Zootecnia será dia 18 de novembro de 2013,
191 às 13h30min. 4. Palavra livre: 4.1 O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê sugeriu que
192 seja colocada identificação dos setores do CCA e principalmente das Secretarias dos
193 Departamentos a fim de facilitar a localização dos setores para quem chega ao CCA
194 Perguntou se já tem alguma resposta da Comissão responsável pela cessão da
195 Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras de Alegre para a UFES. 4.2 A Conselheira
196 Taís Cristina Bastos Soares informou que os professores de Farmácia demonstraram
197 preocupação em relação à cessão da FAFIA, tendo em vista que la existe um curso de
198 Farmácia e perguntou se eles vão participar desse processo. O Presidente informou
199 que primeiramente será avaliado o espaço e que a Pró-Reitora ficou de vir a Alegre
200 para fazer a analise e declarou que além do curso de Farmácia, a FAFIA também tem
201 outros cursos que são ofertados p-eloCCA. 4.3 O Conselheiro José Franklim Chichorro
202 esclareceu que coincidentemente é membro da CPAD para Professor Associado e por
203 isso faz comentários sobre a progressão relacionada a essa categoria. Informou que
204 encaminhou o projeto de resolução referente à progressão de docente por email aos
205 Departamentos para sugestão e todas as sugestões encaminhadas foram levadas para
206 a Comissão do CEPE, só não sabe se vai sair efetivamente como sugerido. 4.4 O
207 Conselheiro José Franklim Chichorro perguntou quem é o representante do CCA na
208 EDUFES. O Presidente informou que está em aberto, uma vez que o Prof. Sérgio
209 Henriques Saraiva participou de algumas reuniões, mas informou que não poderá mais
210 ser representante. 4.5 A Conselheira Taís Cristina Bastos Soares perguntou se a
211 instalação dos ares condicionados no Prédio do REUNI depende do
212 redimensionamento da rede ou da aquisição dos ares. O Presidente informou que
213 houve um processo Iicitatório na UFES para atender as instalações dos ares
214 condicionados e ja foram realizadas três solicitações à Prefeitura Universitária. Caso a "l))
215 empresa chegue para realizar o serviço, recomendará a ínstalação mesmo sem que a ~
216 rede elétrica esteja disponível, mas vai sugerir que se faça um teste na instalação,
217 porém os aparelhos deverão ser ligados somente após o redimensionamento da rede ~
218 elétrica. 4.6 A Conselheira Taís Cristina Bastos Soares informou que o Departamento .
219 de Farmacia e Nutrição terá uma solicitação de professor voluntário, tendo em vista
220 que o Departamento está com 03 docentes em licença maternidade e não há ~
221 contratação de professor substituto para suprir as carências. 4.6 A Conselheira Taissa I

222 Rodrigues Marques da Silva perguntou como vai ser o recesso nas semanas de final
223 de ano, tendo em vista que os Chefes receberam o Mem. Circ. nO 10/2013 -
224 DGP/UFES. O Presidente informou que o Chefe do Departamento deverá seguir as
225 orientações contidas no memorando do Departamento de Gestão ~~l~sSO s,
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conversar com os professores e resolver no Departamento. Disse também que caso o
Chefe e Subchefe estejam em férias, que o Diretor poderá assinar a folha de
frequência, tendo em vista que não estará em férias em janeiro. 4.7 O Presidente
informou que foi realizada uma consulta à Procuradoria Federal com relação à
legalidade de o servidor ser chefe imediato do cônjuge, que' foi posteriormente foi
encaminhada ao Departamento de Gestão de Pessoas, após consulta, ficou
esclarecido que o cônjuge pode exercer um cargo de chefia, o que não pode ocorrer é
manter o cônjuge em função gratificada ou cargo de direção sob sua ·chefia. O
Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. Nada mais havendo
a tratar, eu, Josiléia Curty de Oliveira, Secretaria Administrativa, lavrei a ata, constando
de 237 (duzentos e trinta e sete) linhas, 6 (seis) paginas e que, depois de lida e achada
conforme, sera pelos senhores me~o~ assinada.
Julião Soares de Souza Li ~

~~~~:~oF:~~:~a ~auri;i 1Jtt~
André Gustavo va~~elos çosta _~~ J

Carlos Alberto Man!rê - fe<lJU.,
Erika Takagi Nunes - ~)••..~
Giovanni de Oliveira Garcia
Helder de Amorim Mendes _ f'ZF5~A./TC NJQ Aft-CV.At;Ai))
Henrique Machado Dias r J, 1'> ~) i> \

Hércules da Silva Miglio -
José Franklim Chichorro - ~Ji A ,vi, "J?~
José Luís Passam ai Junior _ fI .....~ / c... -r-.v (..
Josevane de Carvalho Castro - ~
Louisiane de Carvalho Nunes-
Luiz Antônio Borges Junior - . / / / /
Marco Antônio Sartori - """10~~ ~.~:~f~~~~:~~~~~:~~;or~a-NTl':Ã ,tPiWVArA")~~ <IL~~
Paulo de Tarso Ferro de O veira Fortes -l/U,i,víí Alk I-9WV~N) ~ ~
Renato Ribeiro Passos -
Roberto Colistete Junior
Tais Cristina Bastos Soares-
Ulysses Rodrigues Vianna -
Valéria Alves da Silva -
Welington Ronildo Clarindo -
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